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ADOPTÉ LE 19 JUIN 2025 

Le Conseil se réunit en séance publique de 18 h 04 à 19 h 10 et de 19 h 46 à 
19 h 47 au siège social- Toronto–Réunion hybride. 

Deux personnes du public assistent à la réunion. 

MEMBRES DU CONSEIL PRÉSENTS 
Conseiller Benoit Fortin (Président) 
Toronto (Est) (en ligne) 

Conseillère Emmanuelle Richez 
(Vice-présidente)  
Essex 

Conseillère Kristine Dandavino 
Haliburton, Northumberland, Peterborough, 
Durham, Kawartha Lakes et Hastings 

Conseiller Éric Lapointe  
Bruce, Dufferin, Grey et Simcoe 

Conseillère Hanane Diakité 
York (en ligne) 

Conseiller David O’Hara  
Waterloo, Wellington Middlesex, Perth et 
Huron (en ligne) 

Conseiller Pierre Gregory (en ligne) 
Hamilton-Wentworth, Halton et Brant 

Conseiller Yvon Rochefort 
Peel 

Conseiller David Paradis 
Chatham-Kent, Elgin, Haldimand-Norfolk, 
Lambton, Oxford (Sarnia) 
  

Conseillère Anna-Karyna Ruszkowski 
Toronto (Centre) 

MEMBRES DU CONSEIL ABSENTS 
Conseiller Marcel J. Tikeng  
Niagara, Fort Eric, Port Colborne, Thorold, 
Welland, Niagara Falls, Pelham, Wainfleet et 
Niagara-on-the-Lake  

Conseillère Geneviève Oger 
Toronto (Ouest) 

ÉLÈVES CONSEILLÈRES 
Mlle Razan Mayeda - (absente) Mlle Juliette Abbat-Fraser (en ligne) 

MEMBRES DE L’ADMINISTRATION PRÉSENTS 
M. Sébastien Fontaine
Directeur de l’éducation

Mme Tricia Verreault 
Surintendante des services corporatifs  

Mme Dounia Bakiri  
Surintendante de l’éducation 

M. Jason Rodrigue
Surintendant des services corporatifs et trésorier

M. Miguel Ladouceur
Directeur exécutif de l’immobilisation, de
l’entretien et de la planification

Mme Isabelle Turcotte 
Surintendante de l’éducation 

M. Olivier St-Maurice (en ligne)
Surintendant de l’éducation

Mme Sonia Likibi  
Directrice exécutive, Ressources humaines et 
Rémunération  

M. Hugues Kamga Wambo
Surintendant de l’éducation

Steve Lapierre 
Directeur exécutif, communications, recrutement 
et partenariats 

M. Roland Desloges
Surintendant de l’éducation

Mme Corine Céline 
Secrétaire de séances du Conseil 
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1. OUVERTURE DE LA RÉUNION ET APPEL DES MEMBRES

Le président déclare la séance publique du 22 mai 2025 ouverte à 18 h 04 et
procède à l’appel des membres.

2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES DES PEUPLES AUTOCHTONES

La conseillère Dandavino fait la lecture de la reconnaissance des territoires
des peuples autochtones.

3. AFFAIRES COURANTES

3.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
Motion 1, Résolution 24-254 

Un ajout d’un point 7.4 – Réception des Fiches de renseignements des Sorties 
éducatives du 30 avril et 16 mai 2025. 

QUE soit adopté tel que modifié l’Ordre du jour de la réunion ordinaire en 
séance publique du 22 mai 2025. 

Proposée par : Emmanuelle Richez Appuyée par : Yvon Rochefort 

ADOPTÉE 

3.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

3.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE 
PUBLIQUE DU 25 AVRIL 2025 

Motion 2, Résolution 24-255 

Le procès-verbal de la séance publique du 25 avril 2025 est revu par les 
membres du Conseil. 

QUE soit adopté tel que proposé le Procès-verbal de la réunion ordinaire 
publique du Conseil tenue le 25 avril 2025. 

Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Eric Lapointe 
ADOPTÉE 

3.4 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
ORDINAIRE PUBLIQUE DU 25 AVRIL 2025 

Il n’y a aucune question découlant du procès-verbal de la réunion ordinaire 
publique du Conseil tenue le 25 avril 2025. 

4. DÉLÉGATION (s’il y a lieu)

Aucune délégation
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5. RECONNAISSANCE DU PERSONNEL 

 
Une reconnaissance est exprimée par la conseillère Richez à la table. 
 
Je prends la parole aujourd’hui pour rendre hommage à l’une des pionnières de 
notre Conseil scolaire dans le Sud-Ouest : Madame Louise Plourde. Louise a 
pris une retraite bien méritée ce mois-ci, après 27 années de service dévoué. 
 
Louise débute sa carrière en 1998 au Conseil des écoles françaises de la 
communauté urbaine de Toronto, l’un des ancêtres du Conseil scolaire 
Viamonde. Elle est embauchée comme secrétaire par la première école 
élémentaire publique de la région du sud-ouest à Windsor, l’école l’Envolée. 
 
Elle a été témoin de la création du Conseil scolaire du Centre-Sud-Ouest, un 
moment marquant qui a permis à nos écoles publiques de langue française 
d’être enfin dirigées par un conseil scolaire francophone en Ontario. Elle est 
fière d’avoir contribué à cet instant historique, fruit de nombreuses années de 
lutte. 

 
Elle se souvient encore de sa première journée comme si c’était hier : l’école 
était en rénovation, la direction d’école de l’Envolée, Mme Denyse Berecz, lui a 
remis un rouleau de 25 sous pour utiliser les téléphones publics afin d’informer 
les parents de la communauté que l’école allait ouvrir ses portes. Le lendemain, 
il y avait une file d’attente pour inscrire les enfants chez nous. Le 8 septembre 
1998, l’école l’Envolée a ouvert avec cinq enseignantes et enseignants, 5 
autobus et 84 élèves. Que d’émotions ! 
 
En 2010, Louise devient la première secrétaire de l’école secondaire publique de 
Windsor aux côtés de M. Hani Fadel. L’École de Lamothe-Cadillac commence 
toute petite, avec seulement des élèves de 7e, 8e et 9e année. À ses débuts, 
l’école compte 45 élèves et aujourd’hui, elle en compte plus de 220, ce qui 
remplit Louise de fierté. 
 
Depuis l’ouverture de l’école, Louise a été la première personne que l’on voyait 
et entendait en franchissant ses portes. Avec un profond sens des 
responsabilités, elle a toujours été présente pour les élèves — que ce soit pour 
soigner les petits bobos avec une poche de glace ou pour apaiser leurs 
inquiétudes lorsqu’ils ou elles venaient au bureau. Sa bienveillance et sa 
présence rassurante ont marqué des générations d’enfants. 
 
Lors de sa carrière à Viamonde, Louise s’est également impliquée comme 
présidente syndicale et négociatrice en chef. En 2020, elle a relevé un nouveau 
défi en travaillant huit mois dans un poste de conseillère en assiduité aux 
Ressources humaines. 
 
Louise prend sa retraite avec le sentiment du devoir accompli. Toutefois, son 
cœur demeure profondément lié à notre belle communauté scolaire. C’est 
pourquoi elle a choisi de continuer à offrir ses services, en effectuant de la 
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suppléance dans les secrétariats de nos trois écoles à Windsor. Nous ne lui 
disons donc pas adieu, mais plutôt à bientôt, car elle fera toujours partie 
intégrante de la grande famille Viamonde. 
 
Nous souhaitons à Louise une belle et reposante retraite et nous la remercions 
infiniment pour son dévouement auprès des élèves et de notre Conseil. On se 
rappellera toujours sa joie de vivre et de son sens marquer de l’amitié. Louise, 
le souvenir de ta présence restera à jamais gravé dans nos cœurs ! 
 
Vice-présidente  
Emmanuelle Richez 
 
Par la suite, Madame Louise Plourde exprime sa gratitude envers le Conseil pour 
cette reconnaissance et exprime sa profonde fierté d'avoir eu l'opportunité de 
travailler à Viamonde. 
 

 

6. POINTS D’INFORMATION 
 

6.1 RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE – MAI 2025 
 

Discours de la présidence – mai 2025 
 

Déjà la fin mai… Une autre année scolaire qui s’achève, et la période des 
examens est à nos portes. 
 
Merci à toutes et à tous pour une année haute en couleur, remplie de défis 
relevés et de belles réussites. 
 
Bonne chance à chacun et chacune d’entre vous pour les examens à venir. Un 
mot tout spécial aux finissantes et finissants : représentez-nous avec fierté et 
dignité. Montrez-leur ce que cela signifie d’avoir été un(e) élève de Viamonde. 
Chers parents et élèves, soyez assurés de l’engagement indéfectible du Conseil 
scolaire de Viamonde, de sa table, de son administration et de l’ensemble de 
son personnel envers votre réussite. Viamonde met tout en œuvre pour 
continuer à mériter son titre de leader en éducation, toutes langues 
confondues. 
 

Une preuve concrète de cet engagement : nous sommes actuellement en pleine 
consultation avec les services de la firme Raymond Chabot Grant Thornton 
RCGT pour le renouvellement de notre plan stratégique.  
 
Vos idées et vos opinions nous tiennent à cœur. Rêvons ensemble, car 
ensemble, nous pouvons accomplir de grandes choses. 
 

Et tant qu’à rêver… osons rêver grand ! 
 

Nous accueillons vos commentaires avec enthousiasme. 
 
Bien à vous, 
 

M. Benoit Fortin, 
Président du Conseil  
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6.2 RAPPORT DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  

 
Rapport mensuel du directeur de l’Éducation - Mai 2025 
 
Visites dans les écoles et rencontres inspirantes 
 

Au fil des dernières semaines, j’ai visité quelques écoles, dans le but de prendre 
le pouls des activités sur le terrain, m’entretenir avec les élèves, le personnel et 
parfois même quelques parents. Je me suis notamment arrêté aux écoles 
élémentaires Félix-Leclerc d’Etobicoke, La Pommeraie de London et nos deux 
belles écoles de Sarnia : Les Rapides et Franco-Jeunesse! Partout, j’ai constaté 
à quel point la communauté Viamonde continue d’être riche de sa diversité, 
vibrante, allumée et résolument branchée sur la réussite et le bien-être des 
personnes qui la composent. C’est tellement inspirant! 
 
En compagnie de quelques membres du Conseil, j’ai aussi eu l’occasion de 
participer à des formations enrichissantes sur les thèmes de l’engagement 
communautaire efficace pour promouvoir la réussite des élèves ainsi qu’une 
autre sur la médiation et la résolution de conflits. De plus, le colloque provincial 
de l’Association des gestionnaires de l’éducation de langue française de l’Ontario 
(AGÉFO), auquel j’ai participé avec plusieurs membres de l’administration, a 
porté exclusivement sur le thème le plus chaud de l’heure : l’intelligence 
artificielle. Il est de plus en plus clair, à la lumière de la diversité des points de 
vue sur le sujet, que nous aurons à préciser la posture à adopter comme 
organisation au service de la communauté franco-ontarienne, face à cet 
élément incontournable de notre monde en changement. 
 
Monitorage de la Promesse Viamonde 
 
Au cours des prochaines semaines, les élèves de 6e, 8e et 12e années 
participeront au sondage de monitorage portant sur la Promesse Viamonde, soit 
le profil de sortie de l’élève. Ce sondage vise à recueillir des données 
essentielles pour mesurer la progression de nos élèves en lien avec les 
compétences et valeurs que nous souhaitons cultiver tout au long de leur 
parcours scolaire et qui sont explicitées dans notre énoncé de promesse 
Viamonde. 
 
Nouvelle élève conseillère élue 
 
En avril, nos écoles secondaires ont tenu des élections afin de choisir la 
personne qui représentera les élèves à la table du Conseil. Nous félicitons Heidi 
Pirbhai, élève de 10e année à l’École secondaire Michelle-O’Bonsawin, qui a été 
élue par ses pairs.  
 
Sa voix sera précieuse au sein du Conseil pour représenter les intérêts et 
perspectives des élèves. Elle entrera en fonction pour un mandat de deux ans, 
après le départ éminent de Razan Mayeda pour les études postsecondaires. 

  

https://csviamonde.ca/viamonde/promesse
https://csviamonde.ca/viamonde/promesse
https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/bienvenue-a-heidi-pirhhai-nouvelle-eleve-conseillere-viamonde
https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/bienvenue-a-heidi-pirhhai-nouvelle-eleve-conseillere-viamonde
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Début des travaux de construction – Garderies francophones 
 
Les travaux de construction ont débuté aux écoles élémentaires Renaissance 
(Burlington) et Pavillon de la jeunesse (Hamilton), en vue de créer de nouveaux 
espaces de garde pour les familles francophones de ces communautés. 
L’ouverture de ces installations est prévue à la fin de l’hiver ou au printemps 
2026. Nous soulignons également que l’organisme La Boîte à Soleil, déjà bien 
implanté dans nos régions, a été choisi pour assurer la gestion du service de 
garde à Pavillon de la jeunesse. 
 
Mouvements dans les directions d’écoles 
 
Comme chaque année, le Conseil a procédé ce mois-ci à l’annonce de plusieurs 
changements dans la direction de certaines écoles, en prévision de la prochaine 
année scolaire. Ces mouvements, bien que planifiés de manière systémique, 
tiennent compte des réalités propres à chaque milieu scolaire. Ils visent entre 
autres à exposer les équipes pédagogiques à divers styles de leadership et à 
encourager l’amélioration continue des pratiques professionnelles. Viamonde 
demeure engagé à confier ces postes stratégiques à des leaders aux parcours 
riches et diversifiés, unis par une vision partagée de notre mission éducative. 
 
Dotation 2025-2026 
 
La planification des effectifs et la dotation pour l’année scolaire 2025-2026 se 
poursuivent activement. Malgré la pénurie de personnel enseignant qui persiste 
à l’échelle nationale, nous demeurons optimistes quant à notre capacité à 
combler la majorité des postes au sein de notre Conseil, comme nous avons pu 
le faire avec succès au cours des dernières années. 
 
Participation à Compétences Ontario 
 
Plusieurs de nos écoles ont pris part au début mai à Compétences Ontario. J’ai 
eu le privilège de participer à l’événement et d’échanger avec les élèves et le 
personnel sur leurs perspectives face aux métiers spécialisés et techniques.  
 
Il faut dire que dans un contexte où l’intelligence artificielle redéfinit les 
dynamiques du marché du travail, ces professions évoluent en intégrant des 
composantes technologiques assistées par l’I.A., tout en demeurant cruciales 
pour répondre aux besoins fondamentaux de notre société. On s’attend à ce 
que l’on valorise de plus en plus un retour à ces métiers, à la fois plus 
« traditionnels » et… d’avenir! 
 
Concours culturel en marge du 50e anniversaire du drapeau franco-
ontarien 
 
Dans le cadre des préparatifs entourant le 50e anniversaire du drapeau franco-
ontarien qui s’organisent pour le mois de septembre, notre équipe d’animation 
culturelle a lancé un concours de création de design de t-shirt au sein de notre 
communauté d’élèves. Le design gagnant, réalisé par Nirvan Sungkur, élève 

https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/quelques-changements-a-la-direction-de-certaines-ecoles-viamonde-en-2025-2026
https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/quelques-changements-a-la-direction-de-certaines-ecoles-viamonde-en-2025-2026
https://csviamonde.ca/viamonde/actualites/une-image-gagnante-pour-celebrer-le-50e-anniversaire-du-drapeau-franco-ontarien
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de 10e année à l’École secondaire Jeunes sans frontières, sera imprimé sur des 
t-shirts vendus dans les écoles à des fins de financement, mais surtout, qui 
seront portés pour célébrer et élever la fierté des jeunes francophones de 
l’Ontario! 
 
Mois des fiertés 
 
Les écoles ont été invitées à hisser le drapeau arc-en-ciel au mois de juin, en 
témoignage des valeurs de diversité, d’équité, d’inclusion et de respect des 
différences qui sont chères à notre organisation. Par le fait même, ce geste 
sensibilise le public au respect de la diversité sexuelle et de la pluralité des 
genres, en plus d’exprimer que les écoles Viamonde sont engagées à être des 
espaces sûrs pour les membres et les alliés de la communauté 2ELGBTQIA+. 
Des activités adaptées aux groupes d’âge des élèves sont prévues en marge du 
mois des fiertés. Par ailleurs, Viamonde sera représenté lors du festival de la 
fierté à Toronto, à la fin juin. Il s’agit d’un événement rassembleur qui est 
clôturé par une grande marche à laquelle nous inviterons les élèves, leurs 
familles, les membres du personnel et les élus à la table du Conseil, ainsi que 
nos partenaires qui le souhaitent à se joindre à la délégation sous la bannière 
Viamonde. Les modalités de participation seront partagées au cours des 
prochains jours.  
 
Là-dessus, je vous souhaite de profiter pleinement des derniers jours de mai et 
j’aurai le plaisir de vous soumettre un rapport final pour cette année scolaire 
lors de la prochaine réunion du Conseil! 
 
Sébastien Fontaine 
Directeur de l’Éducation 

 
 

6.3 RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES SUR LES ACTIVITÉS 
DANS LES ÉCOLES 

 
RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES – MAI 2025 
 
Chères élèves, conseillers, conseillères, membres de l’administration et parents,  
 
Il ne reste que deux mois avant la fin de l’année scolaire, et nous sommes ravis 
de vous partager les nombreuses activités organisées par nos élèves dans les 
écoles secondaires. Ce rapport regorge de nouvelles passionnantes, avec une 
annonce importante à la fin — alors restez avec nous jusqu’au bout! 
 
Pour commencer, la délégation de MONU (Modèle Nations Unies) du Collège 
français a participé à la conférence SOMA du 28 avril au 1er mai, représentant 
fièrement leur école. En parallèle, plusieurs écoles ont organisé des foires de 
carrières afin d’aider les élèves à explorer différentes options professionnelles. À 
Roméo-Dallaire, le 23 avril, une grande foire a rassemblé plusieurs entreprises, 
organismes communautaires, établissements postsecondaires et services de 
bénévolat. Du côté de l’École secondaire Jeunes sans frontières, une foire des 
métiers spécialisés a eu lieu le 3 avril dans le cadre de la MHS et du programme 
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COOP, avec des kiosques représentant des domaines variés tels que la cuisine, 
la mécanique, la coiffure, l’architecture et la réalité virtuelle. 
  
Par ailleurs, les élèves de Lamothe-Cadillac ont eu l’opportunité d’explorer les 
programmes du département de français à l’Université de Windsor. Toujours 
dans le cadre des visites postsecondaires, les élèves de Toronto Ouest et de 
Lamothe-Cadillac ont participé à une sortie à l’Université d’Ottawa, où divers 
ateliers d’apprentissage leur ont été proposés. 
  
Du côté de Norval-Morrisseau, une formation MHS en secourisme s’est déroulée 
les 28 et 29 avril. En ce qui concerne le bien-être des élèves, l’atelier BENA, axé 
sur la santé mentale et la confiance en soi, a été offert dans les écoles Roméo-
Dallaire, Ronald-Marion et Norval-Morrisseau. 
  
À George P. Vanier, les élèves de 9e année ont eu la chance de rencontrer un 
ouvrier de la construction venu leur parler de son parcours et des possibilités de 
carrière dans ce domaine. Pendant ce temps, à l’École Franco-Niagara, le chef 
Shawn Adler a partagé sa passion pour la cuisine authentique, soulignant 
l’importance de choisir une carrière alignée avec ses intérêts. 
  
Les élèves du programme MHS à Ronald-Marion ont également participé à 
plusieurs sorties enrichissantes : un atelier de robotique à la Toronto 
Metropolitan University le 7 avril, un atelier de photographie-nature avec 
l’organisme du Toronto and Region Conservation Authority le 9 avril, ainsi qu’un 
atelier de création audiovisuelle animé par des professionnels du cinéma. 
 
Enfin, sur une note artistique, l’équipe d’improvisation de Roméo-Dallaire a 
brillamment représenté leur école au tournoi AFOLIE, qui s’est tenu du 29 avril 
au 1er mai. 
 
Au cours du mois d’avril, plusieurs écoles ont organisé des événements 
marquants qui ont permis de renforcer la vie communautaire et la 
sensibilisation à diverses causes. Du 22 au 25 avril, les élèves du Collège 
français ont participé à une semaine thématique haute en couleur, revivant les 
styles emblématiques des années 70, 80, 90 et 2000 dans une ambiance 
nostalgique. De son côté, l’école De Lamothe-Cadillac a célébré la journée de la 
Terre le 22 avril en invitant toute la communauté à porter du brun, vert ou 
bleu, tout en éteignant les lumières des corridors pour profiter de la lumière 
naturelle. Franco Niagara a également souligné cette journée en impliquant les 
élèves de 7e année dans l’animation d’un atelier de recyclage destiné aux élèves 
de 3e année des écoles nourricières de la région.  
 
À Michelle-O-Bonsawin, l’engagement environnemental s’est manifesté de 
manière créative : le comité Éco-ESMO a conçu un jeu de recyclage à partir de 
déchets de l’école et a offert un audit éducatif sur le parcours des déchets. Le 
21 avril, plusieurs activités ont eu lieu, dont un défilé “Dress to Impress” avec 
des vêtements usagés et un jeu de basketball de triage pour sensibiliser les 
élèves. Cette école s’est également démarquée au niveau national en 
remportant les trois premières places de la compétition Young Reporters for the 
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Environment grâce à des vidéos produites en cours de technologie de 
communication.  
 
Pendant ce temps, à Norval-Morrisseau, toute l’école s’est mobilisée pour un 
grand nettoyage de la cour, combinant action environnementale et esprit 
communautaire. Le 5 avril, l’école Lamothe Cadillac a réuni élèves et personnel 
autour d’un repas-partage célébrant à la fois la fin du Ramadan et l’arrivée du 
printemps. Ce même jour, l’école Gaétan Gervais a souligné la Journée 
mondiale de la sensibilisation à l’autisme en organisant des activités telles 
qu’une vente de bracelets et une assemblée éducative, tandis que plusieurs 
membres de la communauté portaient du bleu pour afficher leur soutien.  
 
À l’école Le Caron, les élèves ont amorcé le processus électoral pour le conseil 
étudiant de l’année 2025-2026. Enfin, Roméo Dallaire a consacré la semaine du 
7 au 11 avril à la diversité et à l’inclusion à travers la Semaine Via-Arc-en-Ciel, 
proposant chaque matin des annonces informatives et des discussions sur des 
sujets tels que l’identité de genre, l’orientation sexuelle et l’importance d’être 
un allié ou une alliée. 
 
Les équipes du Collège français, Toronto Ouest, David-Saint-Jacques, Le Caron 
et Roméo-Dallaire ont pris part au tournoi compétitif de volleyball SMASH, qui 
s’est déroulé les 29 et 30 avril. Toujours dans l’esprit sportif, l’école David-
Saint-Jacques a également organisé un tournoi de tchoukball à l’intention de 
ses écoles nourricières, favorisant ainsi l’esprit d’équipe et l’engagement 
communautaire. 
  
Par ailleurs, leurs élèves de 7e et 8e année ont démontré leurs talents 
artistiques lors de la compétition musicale Kiwanis, qui a eu lieu les 7 et 8 avril. 
Du côté de Jeunes sans frontières, un tournoi d’échecs a été organisé, 
rassemblant des élèves passionnés de plusieurs écoles secondaires. 
  
Le club de robotique de Jeunes sans frontières s’est également démarqué ce 
mois-ci en remportant une médaille lors de plusieurs compétitions 
prestigieuses, notamment les régionales à McMaster, une compétition 
provinciale à Mississauga, ainsi que la compétition de robotique de Waterloo. 
  
Enfin, les élèves de Norval-Morrisseau ont activement participé à diverses 
compétitions sportives dans le cadre de la YRAA (Association sportive de la 
région de York), notamment en escalade, badminton et athlétisme, démontrant 
leur dévouement et leur esprit compétitif. 
 
En conclusion, ces deux derniers mois de l’année s’annoncent remplis de joie, 
de plaisir et de souvenirs inoubliables pour tous. Le dernier CPÉ s’est tenu les 
23 et 24 avril, où nous avons eu l’occasion de partager nos perspectives, 
d’échanger des idées et de collaborer dans un esprit d’écoute et de respect. De 
plus, les élections pour élire la ou le nouvel élève conseiller ont eu lieu le 30 
avril dernier, marquant une participation record en termes de candidatures, 11 
candidats au total. 
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Nous sommes ravis de constater un tel engouement pour l’engagement étudiant 
et la représentation de la voix des élèves. Félicitations à Heidi Pirbhai, qui a 
été élue et sera officiellement assermentée le mois prochain — une nouvelle 
étape prometteuse pour notre communauté scolaire! 
 
Sincèrement,  
 
Vos élèves conseillères, 
Razan Mayeda et Juliette Abbat-Fraser 

   
6.4 ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL 

 
Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les Activités des 
membres du Conseil pour la période du 21 avril au 16 mai 2025.  
 
La conseillère Richez partage avec la table la visite du ministre de l’Ontario, 
l’Honorable Paul Calandra, accompagné de ses adjoints parlementaires, Mme 
Jess Dixon et M. Billy Pang à L’École élémentaire L’Harmonie pour témoigner 
de la vitalité et de l’excellence de l’éducation offerte dans une école 
élémentaire à Viamonde. Ce fut une visite guidée par la directrice, Mme Marie-
Ève Poulin et les membres du Conseil des élèves de l’école.  
 
M. Calandra a également démontré beaucoup d’intérêt face aux services 
offerts aux élèves ayant des besoins en éducation spécialisée, en particulier 
lors de son arrêt dans la salle sensorielle de l’école. 
 
6.5 CALENDRIER DES DIVERSITÉS – MAI 2025 

 

Les membres du Conseil sont informés des journées et semaines qui seront 
soulignées en mai 2025. Le Calendrier des diversités alimente également les 
éléments affichés au site web des écoles et du Conseil. 
 
6.6 CORRESPONDANCE 

 

Aucune correspondance en public. 
 

7. RAPPORTS DU COMITÉ DES SECTEURS 
 

BUREAU DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  
 

7.1 RÉSULTATS DE L’ÉLECTION 2025 DU REPRÉSENTANT ÉLÈVE À LA 
TABLE DU CONSEIL 

Motion 3, Résolution 24-256 
 

Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les résultats de 
l’élection 2025 au sujet du représentant élève à la table du Conseil. 
 
QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Résultats de l’élection 2025 du 
représentant élève à la table du Conseil soit reçu.  
 
Proposée par : Pierre Gregory            Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski  



 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL SCOLAIRE 
VIAMONDE- (SÉANCE PUBLIQUE) 

NON-ADOPTÉ 

11 
U:\Gestion_Politique (G)\G03 Procès-verbaux du Conseil\Procès-verbaux publics\pv public - 
dec 2022 - nov 2026\pv dec 2024 - nov 2025 

 
QUE le Conseil approuve la nomination de Heidi Pirhabi comme élève 
conseillère pour un mandat de deux ans à partir du 1er août 2025 et ce, jusqu’au 
31 juillet 2027. 
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Éric Lapointe 

 

ADOPTÉES 
 

7.2 MISE À JOUR PLAN STRATÉGIQUE (RAPPORT VERBAL) 
 

Motion 4, Résolution 24-257 
 
Mme Verreault, surintendante des services corporatifs, présente un rapport 
verbal aux membres du Conseil. Les réponses au sondage sont très positives. 
 
Plusieurs groupes de discussion ont eu lieu au sein des comités du Conseil, tels 
que le CCÉS, le CPP, le CÉÉDI et le comité exécutif. Il y a également une 
session de discussion d'une demi-journée avec divers services du Conseil et le 
personnel. À la fin juin, une session sera planifiée pour le personnel enseignant. 
 
Deux sessions virtuelles ont été organisées avec les consultants pour la 
communauté et les parents. Les discussions étaient très enrichissantes et les 
suggestions étaient pertinentes. 
 
Mme Verreault souligne que les conseils d'écoles ont également eu des réunions, 
notamment dans la région de Sarnia, dans la région de PEEL, et à venir dans la 
région Barrie, Toronto et Windsor. 
 
Mme Verreault exprime sa gratitude envers la table pour leur implication. 
 
Proposée par : David O’Hara Appuyée par : Kristine Dandavino 

 

ADOPTÉE 
AFFAIRES  

 
7.3     Mise à jour budget et dotation préliminaire pour 2025-2026 

 
Motion 5, Résolution 24-258 

 
M. Rodrigue, le surintendant des services corporatifs et trésorier, présente aux 
membres du Conseil le rapport financier trimestriel des deux premiers 
trimestres de septembre 2024 à février 2025. Une période de discussion s’en 
suit. 
 
QUE le rapport en date du 22 mai 2025 sur les Mise à jour, budget et dotation 
préliminaire pour 2025-2026 soit reçu.  
 
Proposée par : Éric Lapointe Appuyée par : Emmanuelle Richez 
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QUE la dotation des écoles pour l’année scolaire 2025-2026 soit présentée et 
confirmée dans le budget prévisionnel 2025-2026. 
 
Proposée par : David O’Hara   Appuyée par : Kristine Dandavino 

 

ADOPTÉES 
 

7.3 Réception des Fiches de renseignements des sorties éducatives 
du 30 avril et 16 mai 2025 seront versée 
 

Motion 6, Résolution 24-259 
 

Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les sorties 
éducatives à venir. 
 
QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Fiches de renseignements pour 
des sorties éducatives soit reçu.  
 
QUE les fiches de renseignements du 30 avril et du 16 mai 2025 soient versées 
aux archives 
 
Proposée par : David Paradis     Appuyée par : Éric Lapointe 

 

ADOPTÉES 
 
 

8. RAPPORTS DES COMITÉS  
Motion 7, Résolution 24-260 

 

COMITÉ STATUTAIRE 
 

8.1 RAPPORT NO 3 DU COMITÉ DE PARTICIPATION DES PARENTS  
 
 

 

Les membres prennent connaissance du rapport du comité de participation des 
parents tenu le 6 mai 2025. La prochaine rencontre se tiendra le 25 novembre 
2025. 
 

QUE le rapport en date du 22 mai 2025 intitulé Rapport no 3 – comité de 
participation des parents soit reçu. 
 

Proposée par : Yvon Rochefort              Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 

ADOPTÉE 
 

8.2 RAPPORT NO 9 DU COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION 
SPÉCIALISÉE 

Motion 8, Résolution 24-261 
 

Les membres prennent connaissance du rapport de comité de l’éducation 
spécialisée tenue le 13 mai 2025. La prochaine rencontre du comité de 
l’éducation spécialisée se tiendra le 3 juin 2025. 
 
Proposée par : Emmanuelle Richez  Appuyée par : Yvon Rochefort 
 

ADOPTÉE  



 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL SCOLAIRE 
VIAMONDE- (SÉANCE PUBLIQUE) 

NON-ADOPTÉ 

13 
U:\Gestion_Politique (G)\G03 Procès-verbaux du Conseil\Procès-verbaux publics\pv public - 
dec 2022 - nov 2026\pv dec 2024 - nov 2025 

 
9. POLITIQUES 

 

Sans objet 
 

10. AVIS DE MOTION 
 

Aucun avis de motion 
 

 

11. AUTOÉVALUATION 
 

La conseillère Dandavino informe la table qu'elle étudie la langue algonquine, 
qui est une langue en voie de disparition. 
 
Les membres constatent que la langue française est très appréciée lors des 
échanges à la table. La passion réside dans la langue française, étant donné 
que notre Conseil est public et laïque. Cette pratique sera bénéfique pour nos 
élèves. 
 
La maturité et la fluidité sont remarquées par les membres lors des 
conversations et des échanges. 

 
12. AJOURNEMENT DE LA SÉANCE PUBLIQUE ET PASSAGE À LA SÉANCE 

HUIS CLOS 
 
À 19 h 10, la séance publique est ajournée et la séance en huis clos débute. 

 
Proposée par : Kristine Dandavino  Appuyée par : Yvon Rochefort 

 

ADOPTÉE 
Retour à la séance publique à 19 h 46 

 
 

13. ADOPTION DES RÉSOLUTIONS DE LA SÉANCE À HUIS CLOS EN SÉANCE 
PUBLIQUE 

Motion 9, Résolution 24-262 
 

QUE les résolutions de la séance à huis clos sur les points ci-dessous soient 
transférées en séance publique 
 
13.1 Le rapport sur les Changements au sein du personnel entre le 13 
  avril au 10 mai 2025 2025. 
 
13.2 L’annexe B Sommaire des contrats de plus de 100 000 $ accordés 
  entre le 1er janvier et 30 avril 2024 soit versée en séance publique. 
 
Proposée par : Éric Lapointe  Appuyée par : Yvon Rochefort 

 
ADOPTÉES 
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14. LEVÉE DE LA RÉUNION ORDINAIRE 
Motion 10, Résolution 24-263 

 
QUE la réunion ordinaire publique du Conseil scolaire Viamonde du 22 mai 
2025 soit levée à 19 h 47. 
 

Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Éric Lapointe 
 

ADOPTÉE 
 
 
 

 

Le directeur de l’éducation    Le président du Conseil, 
 

Sébastien Fontaine                                         Benoit Fortin 
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